

CELINA A. LÉRTORA MENDOZA  
CONICET/FEPAL, Buenos Aires

### **Mary Daly: del catolicismo crítico al ecofeminismo radical**

Mary Daly ha sido una feminista radical. Aunque por su formación y su profesión fue una teóloga cristiana, el contenido teórico de sus trabajos excede ampliamente la disciplina teológica (incluso tomada en sentido amplio) para constituir una auténtica cosmovisión ecofeminista radical. Partiendo de una posición crítica al catolicismo de su tiempo, sus posiciones teóricas fueron llevando dichas críticas a su máxima expresión, culminando en un ecofeminismo muy alejado de sus primeras asunciones, incluso críticas. Este recorrido intelectual es relevante para analizar las consecuencias implícitas –a veces no advertidas e incluso no queridas– de la crítica a las religiones uránicas desde el feminismo y desde la *deep ecology*, que convergen en una visión negativa y pesimista, más allá de sus diferentes marcos teóricos. Y resulta especialmente relevante en momentos como los actuales, en que las diferentes opciones religiosas monoteístas occidentales coinciden en una preocupación ecológica sostenida desde sus propias creencias religiosas. El caso de Mary Daluy puede funcionar como un modelo de las implicancias de estos debates.

En la ponencia se analizan los siguientes puntos que se consideran los hitos del desarrollo lógico del camino que indica el título: 1. Todo feminismo auténtico es activista; 2. El feminismo auténtico debe ser radical; 3. El feminismo radical es incompatible con el cristianismo; 4. El feminismo radical culmina en la gin-ecología.

Finalmente se refieren dos análisis actuales de su ecofeminismo: Hugo Ramírez García y Alicia Puleo; se concluye que el activismo feminista radical de Daly terminó oscureciendo sus propios aportes teóricos al ecofeminismo.